



Verwendung des Jahresüberschusses 2023 der Förde Sparkasse: Antrag der SPD und CDU zur Förderung der NaturFreunde Büdelsdorf

VO/2024/346-16	Fraktionsantrag öffentlich
öffentlich	Datum: 12.03.2025
<i>FD 5.4 Umwelt</i>	Ansprechpartner/in:
	Bearbeiter/in: Sebastian Bartsch

Datum	Gremium (Zuständigkeit)	Ö / N
20.03.2025	Umwelt- und Bauausschuss (Entscheidung)	Ö

Begründung der Nichtöffentlichkeit

Beschlussvorschlag

Der Umwelt- und Bauausschuss empfiehlt dem Hauptausschuss, Mittel des Jahresüberschusses der Förde Sparkasse in Höhe von 1.200,00 € für die Anschaffung von 20 Entdecker-Rucksäcken der NaturFreunde Büdelsdorf zu verwenden.

Sachverhalt

Der Sachverhalt ergibt sich aus der Anlage.

Relevanz für den Klimaschutz

Finanzielle Auswirkungen

Anlage/n:

1	2025-03-05 Sparkassenmittel Entdecker-Rucksäcke NaturFreunde Büdelsdorf
---	---



An die Vorsitzende des Ausschusses
für Bau und Umwelt
Ina Walenda
Kaiserstraße 8
24768 Rendsburg

Groß Wittensee, den 09.03.2025

**Antrag zum Jahresüberschuss 2023 der Förde Sparkasse
zur Sitzung des Umwelt- und Bauausschuss am 20.03.2025**

Sehr geehrte Frau Vorsitzende, liebe Ina,

die Naturfreunde Büdelsdorf planen ein ökologisches Kinder- und Familienprojekt. Nachstehend erfolgt die Projektbeschreibung.

Im Norden der Stadt Büdelsdorf, zwischen dem 2. Rickerter Weg und dem Moorweg, befinden sich Feuchtwiesen, die nach den Planungen der Stadt Büdelsdorf wieder vernässt werden sollen. Es wurden bereits mehrere Feuchtwiesen erworben und diese werden vom Marienhof extensiv bewirtschaftet. Vor zwei Jahren wurde am Ortsrand eine große Streuobstwiese mit rd. 65 Obstbäumen errichtet und im vergangenen Jahr konnte am Moorweg eine alte Moorkate erworben werden. Nördlich der Wanderwege befindet sich der Naturkindergarten der Gemeinde Rickert und auch die Grundschule in Büdelsdorf, die Astrid-Lindgren-Schule ist nicht weit entfernt und hat in diesem Bereich in Kooperation mit einem Imker dort Bienenstöcke aufgestellt. Die Stadt Büdelsdorf prüft derzeit die Möglichkeiten, die alte Kate zu nutzen, die allerdings in einem baulich problematischen Zustand ist.

Die NaturFreunde Büdelsdorf haben sich schon vor Jahren bereit erklärt, in diesem Bereich ökologische Projekte durchzuführen und ggf. auch Räumlichkeiten der alten Kate für einen Info-Treff etc. zu nutzen. Es zeichnet sich ab, dass bis zu einem umsetzbaren Konzept für die Nutzung der Moorkate und des dortigen Grundstücks noch einige Zeit vergehen wird und wir haben nun Überlegungen angestellt, mit einem ökologischen Kinder- und Familienprojekt für diese Idee zu werben.

Für diese Idee wünschen wir uns mittelfristig einen Bauwagen, um den Kindern einen kreativen und praktischen Raum für Natur- und Nachhaltigkeitsprojekte zu bieten. Der Bauwagen soll einen multifunktionalen Raum schaffen, der Lern- und Forschungsaktivitäten fördert und die Kinder so noch intensiver partizipativ in die Natur einbindet. Geplant sind u.a. folgende Einsatzmöglichkeiten:

- Im Bauwagen können die Kinder Pflanzen anziehen und deren Wachstum beobachten: Das fördert das Verständnis für den Lebenszyklus von Pflanzen.
- Die Kinder bauen eine Wetterstation, um Wetterphänomene zu beobachten und zu dokumentieren: Das stärkt ihr Interesse an Naturwissenschaften.
- Der Bauwagen dient als Aufbewahrungsort für Gartenwerkzeuge, die die Kinder selbstständig nutzen können: Das fördert verantwortungsbewusste Selbstständigkeit der Kinder. –

Ein Regenwurmhotel hilft den Kindern, die Bedeutung von Regenwürmern für die Bodenfruchtbarkeit zu verstehen: Das verdeutlicht den Kindern die Bedeutung „der Kleinsten“ in unserer Natur.

- Im Bauwagen basteln die Kinder Insektenhotels und Vogelhäuser: Das fördert kreatives Verständnis für ökologisches Gleichgewicht.
- Die Kinder ernten angebaute Pflanzen und verarbeiten diese zu Snacks und kochen für den Kitaalltag: Dies verdeutlicht den Zusammenhang zwischen Anbau und Lebensmittelverarbeitung.

Wir wollen im Wagen auch Informationsmaterial für die Umweltbildung bereithalten und an diesem Ort zu Projekttagen mit Besuchern des Naherholungsgebiets ins Gespräch kommen. Wir möchten die Natur schützen: durch Förderung von Biodiversität und durch Umweltbildung. Die Kinder sollen die Natur in ihrer Vielfältigkeit mit Freude erleben und ein Verständnis für ihre Bedeutsamkeit entwickeln. Der Bauwagen soll zum

Entdecken, Forschen und praktischem Lernen einladen. Er fördert nicht nur das Interesse an ökologischen Zusammenhängen, sondern stärkt auch das Verantwortungsbewusstsein und den Zusammenhalt der Kinder im Umgang mit natürlichen Ressourcen. Die Kinder können partizipativ erleben, dass ihr Tun – auch für die Gemeinschaft – sinnhaft ist.

Ein regelmäßiger Aufenthalt im Bauwagen ist nicht vorgesehen und die Betreuung von Kindern erfolgt nur gemeinsam mit ihren Eltern oder Erziehungsberechtigten.

Vorgesehen ist ein mobiler Einsatz auch für die Grundschulen, für Stadtfeste und entsprechende Veranstaltungen. Für den Ortsverein der NaturFreunde Büdelsdorf planen wir die Gründung einer Familiengruppe, die den Standort des Bauwagens zu ihrem regelmäßigen Treffpunkt macht.

Für den Start des Projektes liegen noch nicht ausreichend Informationen und Kostenkalkulationen vor, so dass wir mit dem Kauf von Kinder-Entdecker-Rucksäcken starten wollen. Diese gibt es zum Preis von rd. 60 €. Für den Projektstart wünschen wir uns 20 Rucksäcke zum Preis von insgesamt dann rd. 1.200 €.

Es wird daher beantragt,

aus den Jahresüberschussmitteln der Förde Sparkasse den NaturFreunden Büdelsdorf, vertreten durch den Vorsitzenden Herbert Schauer, einen Betrag in Höhe von 1.200,00 € für die Anschaffung von 20 Entdecker-Rucksäcken zu bewilligen.

Mit freundlichen Grüßen

Ina Walenda Karola Blunck